

Jueves 28 de diciembre de 2017

SECRETARIO

Recuento septiembre/Se cimbra de nuevo...el 19 de septiembre. -14 de septiembre. “Tengan la seguridad de que no nos vamos a ir hasta que la vida regrese a la normalidad”, prometió el presidente Enrique Peña Nieto a damnificados de Santa María Xadani, Oaxaca, una de las regiones más afectadas por el sismo de 8.2 grados Richter del Pasado 7 de septiembre. El **secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso**, dijo que este día se entregarán 350 toneladas de apoyo para los damnificados de Oaxaca tras el llamado sismo del siglo. –Ovaciones 1



MONITOREO

Miércoles, 27 de diciembre; 2017

SAGARPA

Se registraron 23 impactos del B – 433.- Presenta INAPESCA tecnología para sustituir redes de enmalle en el Alto Golfo de California

TV: 2

Portales: 21

B – 433.- Presenta INAPESCA tecnología para sustituir redes de enmalle en el Alto Golfo de California.- El Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura (Inapesca)

dio a conocer el estudio “Artes alternativas a las redes de enmalle en el Alto Golfo de California”, documento que muestra la tecnología pesquera existente que permite proteger la biodiversidad en la zona y mantener la actividad laboral de los pescadores. El organismo descentralizado de **SAGARPA** informó que el reporte presentado examina el trabajo de innovación en tecnologías pesqueras realizado en la región durante los últimos doce años. Este trabajo fue elaborado por el Comité de Expertos en Artes de Pesca (ECOFT, por sus siglas en inglés), una agrupación independiente de expertos internacionales, y constituye un análisis de las investigaciones en tecnología de captura llevados a cabo por el **Inapesca**, el sector pesquero y la sociedad civil en el Alto Golfo de California. El documento concluye que existen métodos de pesca para iniciar una transición hacia pesquerías sin redes de enmalle, pero que se debe continuar con el desarrollo e investigación en nuevas artes de pesca. El análisis fue realizado en función de las artes usadas en el Alto Golfo de California para distintas pesquerías, las cuales fueron agrupadas de manera general en: camarón, peces de escama y aquellas que tradicionalmente no han utilizado redes de enmalle (jaiba, pulpo y almejas). En este caso, el reporte llena un vacío de información, pues es un compendio de los múltiples informes que estaban dispersos sobre diferentes artes de pesca que podrían sustituir a las redes de enmalle en la región. Cabe señalar que, desde junio de este año, se prohibió el uso de redes de enmalle en el Alto Golfo de California como una medida para proteger la biodiversidad de la zona; además, con la finalidad de promover el desarrollo de nuevas tecnologías e impulsar la capacitación de los pescadores, **Inapesca** iniciará un período de pruebas con un tipo de redes denominadas “suriperas”. Esta tecnología es utilizada en las lagunas costeras de Sinaloa, donde se aprovecha la fuerza de los vientos y las corrientes para facilitar la captura de camarón desde embarcaciones artesanales. El **director del Inapesca, Pablo Arenas Fuentes**, explicó que el desarrollo de artes de pesca alternativas es parte de las medidas que se han recomendado para proteger la biodiversidad que existe en el Alto Golfo de California. El presidente de ECOFT y director del Consorcio de Noreste para la Investigación Pesquera en el Golfo de Maine, Massachusetts, Christopher Glass, puntualizó que no existe un método de pesca único que pueda utilizarse en todas las pesquerías del Alto Golfo de California.

Los hallazgos del comité sugieren que se requiere de un conjunto de métodos de pesca con altos niveles de selectividad, de acuerdo con la temporada, zona y especies objetivo, puntualizó. Por su parte, el director del Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF) en México, Jorge Rickard, aseveró que “al encontrar un conjunto de artes de pesca que permitan la sustitución de las redes de enmalle, habremos encontrado la forma de contribuir a la protección de especies amenazadas por este tipo de redes, no sólo en el Alto Golfo de California, sino en todo el mundo”.

Presenta Inapesca nueva tecnología

El Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura dio a conocer el estudio artes alternativas a las redes de enmalle en el Alto Golfo de California.

Televisión: Milenio Noticias Tarde 2da, Canal-120 IZZI, 15:17 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/imagenes_27122017/27122017017126nc.mp4

Negocios, presenta Inapesca nueva tecnología

El Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura dio a conocer el estudio artes alternativas a las redes de enmalle en el Alto Golfo de California.

Televisión: Milenio Noticias Tarde 3ra, Canal-120 (IZZI) Paga, 18:34 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/imagenes_27122017/27122017019706nc.mp4

<http://www.elarsenal.net/2017/12/27/presenta-inapesca-tecnologia-para-sustituir-redes-de-enmalle-en-el-alto-golfo-de-california/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/313684/0/instituto-de-pesca-sustituira-redes-de-enmalle-en-golfo-de-california/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/467554>

<http://www.mvsnoticias.com#!/noticias/inapesca-impulsa-sustitucion-de-redes-de-enmalle-en-el-alto-golfo-de-california-668>

<http://www.algoqueinformar.com/presenta-inapesca-tecnologia-sustituir-redes-enmalle-alto-golfo-california>

<http://alsequendo.mx/principal/presenta-inapesca-tecnologia-para-sustituir-redes-de-enmalle-en-el-alto-golfo-de-california/>

<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/estudio-inapesca-muestra-tecnologia-pesquera-para-proteger-biodiversidad-alto-golfo>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/318839-instituto-de-pesca-sustituira-redes-de-enmalle-en-golfo-de-california.html>

http://www.calle_mexico.com/sociedadypoder/presenta-inapesca-tecnologia-sustituir-redes-enmalle-alto-golfo-california/

<https://azteca.digital/2017/12/27/instituto-de-pesca-sustituira-redes-de-enmalle-en-golfo-de-california/>

<http://reflexion24informativo.com.mx/presenta-inapesca-tecnologia-para-sustituir-redes-de-enmalle-en-el-alto-golfo-de-california/>

<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/columnistas/molinos-de-viento/item/35085-inapesca-presenta-tecnologia-para-sustituir-redes-de-enmalle>

<http://metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=23518>

<https://enteratede.com.mx/presenta-inapesca-tecnologia-sustituir-redes-enmalle-alto-golfo-california/>

<http://enpocaspalabras.com.mx/2017/12/28/presenta-inapesca-tecnologia-para-sustituir-redes-de-enmalle-en-el-alto-golfo-de-california/>

<http://sitguije.com/medio-ambiente/campo/inapesca-tecnologia-sustituir-redes-enmalle-alto-golfo-california>

<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47124>

<https://hojaderutadigital.mx/presenta-inapesca-tecnologia-para-sustituir-redes-de-enmalle-en-el-alto-golfo-de-california/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/presento-inapesca-tecnologia-sustituir-redes-enmalle/>

<https://www.listindiario.com/tecnologia/2017/12/27/496532/nueva-tecnologia-pesquera-para-proteger-la-biodiversidad>

<https://www.efe.com/efe/america/mexico/nueva-tecnologia-pesquera-para-proteger-la-biodiversidad/50000545-3478041>

Yucatán, primer productor nacional de pavos

Pablo Reinah, conductor: Yucatán se ha convertido en el primer productor Nacional de pavos al registrar un 24% de la producción nacional por arriba de

Chihuahua que concentra el 21% y Puebla con el 14 por ciento. En Yucatán la venta de pavos ha dejado una derrama económica de más de 203 millones de pesos en el 2007, y es que en esa entidad se abastecen a los mercados de Campeche, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y a la Ciudad de México entre otros, pero también se surte a productoras de embutidos que utilizan carne de pavo para sus jamón, salchichas y otras carnes frías; sin duda, el pavo es un invitado especial de la gastronomía yucateca y de la cena de fin de año gracias a esa calidad que tiene.

Pablo Castro Alcocer, delegado de SAGARPA en Yucatán: Es un producto muy fresco que comparado a los pavos que nos vienen de Estados Unidos o del norte del país, evidentemente es donde se da una diferencia importante en el sabor y por ello la preferencia del pavo yucateco, esa es una de las características más importantes y porque está ocupando un lugar predominante en el mercado nacional.

Televisión: Uno Noticias, C-152 (Dish) Paga, 14:17 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_27122017/27122017017304nc.mp4

Sonora, líder en producción agroalimentaria

Hermosillo.- En la producción de calabacita, cártamo, espárrago, melón, papa, sandía, trigo de grano, uva fruta y uva pasa, Sonora se colocó en primer lugar a nivel nacional este 2017, según la información publicada en el Atlas Agroalimentario 2017 publicado por el **Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**. Este año, Sonora produjo 502 mil 106 toneladas de calabacita, mientras que de cártamo fueron 121 mil 767 toneladas y de espárrago 131 mil 046 toneladas. En el caso del melón, esta entidad aportó con 128 mil 996 toneladas, en cuanto a la papa, en el estado se produjeron 455 mil 653 toneladas y 441 mil 106 toneladas de sandía. En cuanto al trigo grano, en Sonora se produjo un millón 898 mil 657 toneladas y entre la uva fruta y uva el total de la producción fue de 245 mil 879 toneladas.

<http://www.uniradionoticias.com/noticias/sonora/506906/sonora-lider-en-produccion-agroalimentaria.html>

<http://www.uniobregon.com/noticias/sonora/506906/sonora-lider-en-produccion-agroalimentaria.html>

Corte Informativo, la Fundación Rockefeller y Sagarpa crearon el Centro Internacional para el Mejoramiento del Maíz y el Trigo

Reportero No Identificado: En México el veganismo, práctica que siguen aquellas personas que renuncian al consumo de productos de origen animal, cada día gana más popularidad ya que al menos el nueve por ciento de los mexicanos ha optado por ese tipo de alimentación. La nutrióloga Paulina Hernández Espinoza explicó que esta práctica ha tenido más auge en los últimos años debido a que cada vez más gente se concientiza para contribuir algo al planeta. Desde 1894, cuando Norman Borlaug llegó a México para trabajar en un proyecto impulsado por la Fundación Rockefeller y la **Secretaría de Agricultura**, nació el Centro Internacional para Mejoramiento de Maíz y Trigo que desde entonces asegura una calidad adecuada

de este producto. Hoy más del 80% de trigo que se siembra viene del smith, en colaboración con el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias.

27/12/2017 Radio: Paola Rojas en Fórmula, 104.1 Mhz. FM, 17:06 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_27122017/27122017018437nc.mp3

SECRETARÍA

Sustituirán redes de enmalle en Alto Golfo de California: SAGARPA. –El Instituto Nacional de Pesca y Acuacultura (INAPESCA) dio a conocer información sobre el uso de tecnología alternativa para sustituir el uso de redes de enmalle en el Alto Golfo de California. En un comunicado señaló que las medidas sugeridas a través del estudio permiten proteger la biodiversidad en la zona y mantener la actividad laboral de los pescadores. El organismo descentralizado de la **SAGARPA** detalló que el reporte examina el trabajo de innovación en tecnologías pesqueras realizado en la región durante los últimos doce años. Dicho trabajo elaborado por el Comité de Expertos en Artes de Pesca, expuso que el análisis fue realizado en función de las artes usadas en el Alto Golfo de California para distintas pesquerías, las cuales fueron agrupadas de manera general en camarón, peces de escama. –Crónica, 18, La Jornada 31, Ovaciones 4, 20 minutos, El Arsenal, MVS noticias, Algo que informar, Al segundo, Codice Mexico, Informate, Calle Mexico, Metropoli hoy, En pocas palabras, Azteca digital, Reflexion 24 informativo, Red financiera, Hombres del poder, Hoja de ruta digital, Quadratin, Listindiario, Efe

TLC con Corea abriría mercado al sector agro. –Las exportaciones del sector agroalimentario en 2016 fueron de 29 mil millones de dólares y de ese total solamente 95 millones de dólares se exportaron a Corea del Sur. Pero ese número podría incrementarse si se firma un tratado de libre comercio con ese país, coincidieron funcionarios. “Yo esperaría que muy pronto tengamos la posibilidad de sentarnos a negociar y retomar aquellas negociaciones del 2007 y 2008 para concretar en el corto plazo un TLC”, dijo Raúl Urteaga, coordinador de asuntos internacionales de la **SAGARPA**. El embajador coreano en México, Chun Beeho, coincidió en que esta relación comercial es viable, y comentó que tanto el gobierno como las empresas mexicanas tienen que diversificar sus relaciones económicas y comerciales con los países asiáticos en particular con Corea del Sur. –El Financiero 11

China en la mira.– Jalisco avanza para ser el segundo estado que exporta aguacate a China, después de Michoacán, luego de que las autoridades asiáticas concluyeron

que el producto cumple con el protocolo sanitario establecido, informó la **Secretaría de Agricultura.- Reforma,1 y 15**

Sectur dice cómo traer a mascotas. –En las terminales de los aeropuertos internacionales de México, como la de la Ciudad de México, Cancún, Guadalajara, Querétaro, Toluca, Mazatlán y Zihuatanejo, ya es posible que turistas extranjeros arriben en compañía de sus mascotas, gracias al programa "Mascota Viajero Frecuente". El programa lanzado por la Secretaria de Turismo (Sectur), en julio pasado, tiene como propósito que los viajeros internacionales que ingresan al país con peños o gatos puedan estar hasta seis meses en el país, siempre y cuando los dueños entreguen la documentación de las mascotas para poder tener una estadía. Por ello, los visitantes foráneos deberán registrarse en dicho programa y, una vez inscritos, tienen que contar con un certificado de importación zoonosanitario, expedido por un médico veterinario oficial, de la **SAGARPA**, en papel membretado con la cédula profesional del médico. También los datos como nombre y dirección del país de origen, y del lugar en el que estarán durante su estancia en el país. **La Razón 12**

Maíz amarillo, entre lo más importado de EU. –Después de la gasolina, diésel y el gas natural, el maíz amarillo fue el cuarto producto que más importó México desde EU durante 2017. Las compras totales de este cultivo al país vecino representan 2 mil 84 millones de dólares, de acuerdo con el reporte más reciente de la SE correspondiente al periodo enero-octubre. Aunque la **SAGARPA** considera que México es autosuficiente en maíz para consumo humano, ya que se produce el territorio nacional la mayoría del maíz blanco necesario para alimentación, la importación de maíz amarillo también impacta la soberanía alimentaria, considero el presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México, Juan Pablo Rojas. –**La Jornada 16**

Forman fondo de más de 22 millones para transitar a un transporte publico sustentable. –El gobernador de Aguascalientes, Martin Orozco Sandoval, anunció que el proyecto para la transición a un transporte publico sustentable, con el que su administración participo en la convocatoria nacional emitida por el Comité Técnico del Fondo para el Cambio Climático, resultó ganadora y acreedora de 12. 2 millones de pesos, que sumados a las aportaciones del Gobierno del Estado, generó una bolsa de 22.2 millones de pesos para otorgar 55 apoyos de enganche a concesionarios en la adquisición de unidades que operen con gas natural. El Comité Técnico del Fondo para el Cambio Climático está integrado por dependencias federales que son cabeza de sector como Segob, SHCP, Sedesol, Semarnat, SE, SCT, Sener y **SAGARPA**. –**La Jornada Aguascalientes 2**

SECTOR AGROPECUARIO

Aumenta en 13% cupos de azúcar.- México podrá exportar más azúcar a Estados Unidos, pero sobre todo cruda. Así se determinó en el Acuerdo de Suspensión en la materia para el ciclo de octubre 2017 a septiembre 2018, Ayer, en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se especificó que del 1 de octubre de 2017 al 30 de septiembre de 2018, el País podrá exportar un millón 150 mil 612 toneladas de azúcar a Estados Unidos. Esto significa 13 por ciento más que la exportación del ciclo previo, que sumó un millón 16 mil 68 toneladas, según el Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar (**Conadesuca**). En la última revisión del Acuerdo de Suspensión, realizada en junio pasado^ se determinó que ahora el País exportará 30 por ciento de azúcar refinada y 70 por ciento de cruda, cuando la proporción era 53 y 47 por ciento, respectivamente. Aunque el monto pudiera ser mayor, México está en desventaja con EU porque ahora se enviará menos azúcar refinada, destacó Enrique Bojórquez, director general de Sucroliq, empresa dedicada a la producción de azúcar líquida.- **Reforma, 1, Excélsior, 16, El Economista, 5**

Renuevan cupos para importar alimentos.- La Secretaría de Economía puso en vigor a partir de este miércoles tres acuerdos para renovar los cupos de importación de carnes de pollo y de res, arroz, limones y cebollas. Sin aranceles, la dependencia abrió un cupo por 300,000 toneladas anuales de carne de pollo desde mayo del 2013; otro más de carne de res, por 200,000 toneladas, y un tercero de arroz, por 150,000 toneladas, desde marzo del 2017 para los últimos dos casos. Para la importación de limones, el cupo se estableció por hasta 140,000 toneladas; mientras que para cebollas fue por 100,000 toneladas. Los cupos facilitan importaciones de naciones con las que México no tiene acuerdos comerciales bilaterales o regionales en los que se hayan liberalizado esos productos. Según la Secretaría de Economía, entre el 2012 y 2016, la producción nacional de limón disminuyó entre los meses de enero y abril de cada año y representó 4.5% promedio mensual en dicho periodo. A ello se sumaron las exportaciones que en el mismo periodo representaron 26.8% de la producción nacional y crecieron a una tasa promedio anual de 1.6 %, lo cual "provoca aumentos en el precio del limón como resultado de la escasa disponibilidad de dicho producto". - **El Economista, 4 y 5**

Perfilan apertura de la UE al agro mexicano.- Con la modernización del Tratado

de Libre Comercio Unión Europea-México (Tlcuem) se ampliarán los accesos de productos agrícolas mexicanos a esa región, afirmó el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comee). En entrevista, el presidente del organismo, Fernando Ruiz Huarte, explicó que se eliminarán barreras europeas al arribo de productos mexicanos, lo que provoca que no se aproveche el potencial del comercio entre ambas partes. "El beneficio es que vamos a tener una mayor posibilidad y un mercado ampliado para el tema agroindustrial. Lo anterior es importante junto con el sector agrícola, en donde estamos obteniendo aumentos de cupos y eliminación de barreras arancelarias", subrayó. Explicó que en el ramo industrial no habrá variaciones, puesto que desde el acuerdo original ya se habían quitado los aranceles a los productos. "Básicamente es el tema agrícola, porque en todo lo que es manufactura ya teníamos una desgravación a cero.- **Milenio, 29**

Se exportará atún sin arancel a la Unión Europea. -La industria atunera mexicana espera que en el proceso de modernización del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (TLCUEM), mismo que se prevé concluir en el primer semestre de 2018, se elimine el arancel de 23% que debe pagar el atún semiprocesado y enlatado. Actualmente, México puede exportar estos tipos de atún con un arancel de 6.5%, siempre y cuando no excedan el cupo asignado que es de seis mil toneladas, sin embargo, el potencial de exportación es mayor. Antonio Guerra Autrey, presidente de Grupo Marítimo Industrial (Grupomar), detalló que la industria usa únicamente el cupo porque exportar con arancel los saca del mercado. "Creemos que la propuesta de eliminarlo está en la mesa y va a bajar a cero", explicó a Excélsior. Agregó que en 2016, la industria mexicana exportó alrededor de 15 mil toneladas de atún congelado al Viejo Continente. -**Excélsior 16**

Conapred acusa discriminación contra el sector jornalero. - El Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) afirmó que los jornaleros enfrentan situaciones de discriminación asociadas a sus altos niveles de marginación, su elevada movilidad migratoria, el carácter informal de la mayor parte de sus relaciones laborales, así como por su origen étnico. En el informe Personas jornaleras agrícolas, el organismo indicó que ese sector tiende a trabajar por estaciones, por lo que hay periodos del año en que no recibe ingresos, y destacó que sólo tres de cada 100 personas que trabajan en el campo obtienen un contrato por escrito, de acuerdo con cifras del Inegi. El Conapred consideró que una proporción considerable de los jornaleros mexicanos no cuentan con un empleador fijo, por lo que cambian de lugar de trabajo frecuentemente atendiendo necesidades temporales. Lo anterior, apuntó el organismo, dificulta su acceso a contratos que formalicen sus actividades, prestaciones de seguridad social e incluso condiciones de trabajo decentes. Señaló que el acceso a derechos como la salud y la vivienda se ve sumamente comprometido, y su necesidad de movilidad constante también

tiene efectos negativos sobre la posibilidad de que sus hijos permanezcan en el sistema educativo. - **Universal, 15, Reforma, 12**

INFORMACIÓN GENERAL

Sedena agradece ley de seguridad; acatará a la Corte. -El titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, dijo que será respetuoso de la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una vez que analice la constitucionalidad de la ley de seguridad interior. "Le damos la bienvenida a la ley, agradecemos el esfuerzo que hizo el Congreso para otorgar esta ley, que es un marco jurídico que nosotros hemos estado solicitando", comentó. "Estaremos atentos a las determinaciones que haga la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y como siempre ha sido, respetaremos lo que finalmente se decida, tanto por el Poder Legislativo como por el Poder Judicial", agregó el general. Este es el primer pronunciamiento del Ejército tras la aprobación de la ley y se da luego de la advertencia de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) de impugnar el estatuto, porque según el organismo va contra la Carta Magna. Al término del acto, en entrevista, el titular de la Sedeña afirmó que el mencionado estatuto aprobado por el Congreso de la Unión es el marco jurídico que necesitan las fuerzas armadas en el combate que libran contra el crimen organizado en diversas zonas del país. -**Milenio 6 Política**
